Mejoras económicas para el Magisterio a partir del 1 de enero de 1960

MADRID .- Publica el «Boletín de las Cortes, un proyecto de ley por el que, con efectos de primero de enero de 1960, se fija la plantilla del Magisterio nacional de enseñanza primaria, según la cual la primera categoría consta de 2 272 dotaciones a 32.280 pesetas; la ca-tegoria segundo 5.369 a 30.480, la tercera 7 017 a 28.800; la cuarta 10.937 a 27.560; la quin-11.771 a 25.680; la sexta 12 376 a 23.880; la séptima 13 mil 201 a 21 840; la octava9:500 a 19968, y la novena 5358 a 15.720.

En total de dotaciones, por tanto se eleva 77.791.

Según la ley, se podrá con-ceder una gratificación a los maestros de todas clases-propictarios, rurales, provinciales, supernumerarios, interinos, sustitutos-que por sus particulares circunstancias sirvan escuelas difíciles de proveer. El importe de la gratificación no podrá exceder de 6 000 pesetas y las escuelas que otorguen la mis ma se determinarán discrecionalmente, por orden ministerial. Para el pago de estas atenciones se consigna un crédito de ocho millones de pesetas y con efectos económicos de primero de enero de 1960.

El Magisterio nacional disfrutará quinquenios acumulable s al sueldo a todos los efectos. Los servicios se computarán por quinquenios que serán los prestados en propiedad, desde el 10 de julio de 1954, incluso los que deban reglamentariamente abonarse a los interesados como si fueran efectivos.

TELEFONO

ROMA.—Los médicos podrán llevar a cabo reconocimientos de sus pacientes por teléfono, según han declarado técnicos franceses, durante el Congreso Mundial de Medicina Aeronáutica y del Espacio.

Un policía italiano, que hacía de paciente, se sentó un una habitación con electrodos ajustados a sus brazos y piernas.

En otra habitación, alejada, un electrocardiograma registró los latidos de su corazón y pulsaciones, mediante una conexión sencilla a una línea telefónica corriente.

Robert Grandpierre, técnico de la delegación francesa, explicó que el sistema puede ser utilizado para comprobar el estado de los viajeros del espacio cuando éstos se hallen en vuelo. Y añadió que el sistema positas al médico.



Deportivo-cultural

Núm. 334 - Año VII

Arrecife de Lanzarote 24 Noviembre - 1959

> Redacción y Administración:

Hermanos Zerolo, 7 Apartado, 32 Teléfono, 256

> DIRECTOR: **GUILLERMO TOPHAM**

DEPOSITO LEGAL 6 C. 14-1959

Actividad portuaria en la Coruña

Sardinas a 70 céntimos kilo

LA CORUÑA .-- Los industriales coruñeses van ganando todas las bazas para conquistar nuevos mercados. Sirva de ejem plo la exportación del mejilión. Ya ha partido para Paris el primer camión con la deliciosa mercancia, dentro del Tratado comercial entre Francia y Es-

Pero la decisiva fuente de ingresos coruñeses radica en el puerto. Aparte el intenso movimiento de pasajeros, destaca el nutrido tráfico comercial. Es importante consignar las importaciones de fosfaios de cal con destino a la fabrica del Burgo. A las 6 000 teneladas transportadas por el «Habana» y el «Sac Valencia» se añadirán ahora 15.000 de los barcos «Monte Nuria», «Mar Caribe» y «Sac Badalona», procedentes de Estados Unidos y Argelia. En fecha próxima se incrementarán estas sumas con 10.000 toneladas más.

A su vez, continúan las ex-RECONOCIMIENTO MEDICO POR portaciones de mineral de hie-

El capítulo pesquero observa también gran actividad. Es tal la abundancia de pescado que la sardina se cotizó a 70 cénti-

Un extra del cine americano condenado a 30 años de cárcel por homicidio

BRACKETVILLE (Tejas) .-Chester Smith, de treinta y dos años, extra de cine, ha sido condenado a treinta años de cárcel por el asesinato de la actriz Lajean Etheridge, de veintiséis años, cuando ambos rodaban una película dirigida por John Wayne.

La actriz falleció a causa de heridas de arma blanca que le fueron infligidas por Smith, dria servir «para ahorrarse vi- quien al verse la causa se declaró culpable.

Errores lamentables en libros de texto

Francisco González Serra, corresponsal de «La Vanguardia en Tenerife, escribe lo signiente en el prestigioso rotativo barcelonés:

«Es siempre lamentable, muy lamentable, la reiterada frecuercia con que en diversas publicaciones (libros, revistas o lo que es peor textos oficiales de estudio) se tergiversan y se falsean despreocupadamente-mejor d'jérase sincultamente - los temas y textos de estudio que hacen referencia a esta parte integrante del solar patrio o sea de la geografia y del ámbito nacional de España que son nuestras españolas fecundas y bellas islas Canarias.

Este afán de querer «culturizar» la incultura por parte de personas que por su noble y alta misión de enseñanza de labor docente, deperian poner un cuidado, casi diriamos exquistio, en la redacción de libros y textos que forzosamente nan de ir a parar a las manos de los que empieza a apren. der y conocer la verdad, la belleza y las virtudes heroicas y externas de su Patito, ese afan, repetimos de poner en le tras de molde la «verdad» faiseada de lo que en rigor se ignora es, como deciamos, mucho más que lamentable, es sen-

cillamente, triste y doloroso. Viene a cuento el precedente exordio, ante la sorpresa y estupor que ha producido en cuantas personas han tenido ocasión de leerlo o consultarlo o-jay!-estudiarlo, el libro de texto oficial en los estudios de bachillerato que deben estudiar cobligatoriamente, los alumnos del primer grado preparotorio. En el aludido libro o «Enciclopedia» en cuestion se afirma, con la más alegre despreocupación, que el monte «Pico de Teide»—el famoso y conocidisimo volcán y enorme mole montuosa de la isla de Tenerife-se halla situado en otra isla del archipiélago canario, es decir concretamente, la «Enciclopedia» de marras lo sitúa en la isla de Gran Canaria, isla con peculiaridades orográficas muy distintas a las de Tenerife, y, a mayor abundamiento, dibuja un mapa-en colores-correspondiente al archipiélago canario, y sin más averiguaciones y consultas (claro que un profesor que edacta textos de estudio debe de tenerlo ya todo bien sabido y averiguado) coloca el monte y volcán más alto de España (casi 4 000 metros) en un lugar y en una isla donde jamás ha existido ni lógicamente podrá existir, ya que Dios puso el pico del Teide precisamente en la isla de Tenerife. Y lo más triste y sensible para nuestros sentimientos de buenos canarios y de buenos españoles es que si ustedes tienen ocasión de comprar o elegir, es decir, de leer cualquier libro, revista o publicaciones extranjeras, lo mismo si es francesa o si es alemana, o inglesa o escandinava, etc, podrán comprobar, en lo que se hace referencia a las islas Canarias, con justificado orgullo y agradecimiento de buenos españoles, que todos los datos y detalles geográficos—e incluso históricos—que en los mismos se con signan, son siempre exactos y verídicos, sin desorientar tontamente-incultamente-- al buen y confiado lector, que busca y espera encontrar en el libro que consulta la más fiel orientación o aclaración a cualquier duda que pudiera

¿Qué diria el buen y laborioso y culto pueblo catalán si en un libro de estudios oficiales y por lo tanto obligatorio se afirma rotundamente que la célebre Costa Brava se (Pasa a cuarta página)



PERFIL ISLEÑO

Comunicaciones aéreas

En el nuevo horario de invierno de la Compañía Iberia observamos la mejora de las lineas interinsulares y con Africa Occidental española, sin que este incremento afecte a Lanzarote y Fuerteventura.

No es que nosotros pretendamos, ni mucho menos (nos referimos exclusivamente a Lanzarote) que se dupliquen nuestros servicios, porque esta aspiración la consideramos absurda y fuera de lugar. Pero si estimomos que la isla ha llegado ya a un momento en que por imperativo de mil exigencias y circunstancias es acreedora de que se le atienda con un par de aviones más a la semana, especialmente en los meses de invierno y verano que es cuando más imperiosamente apremia la demanda de plazas para turistas extranjeros. Nuestro movimiento industrial, comercial y turistico va experimentando un notorio y paulatino aumento a medida que transcurren los dias (nadie sabe mejor esto que la Compañía Iberia) y así este año se ha dado el caso de frecuentes aglomeraciones de viajeros—a veces hasta con 14 dias de demora-incluso en los meses de octubre y noviembre, que de ordinario son los que ofrecen menor contingente de pasajeros. Arrecife, por otra parte, cuenta hoy con un nuevo hotel, que en su dia dispondrá de 75 camas; con un Parador Nacional recientemente duplicado (57 plazas) y con varias pensiones últi-mamente ampliadas y modernizadas. Esto, naturalmente, viene originanda una creciente demanda de billetes aéreos, no sólo por parte de extranjeros, sino por turistas peninsulares y canarios deseosos de conocer los atractivos y bellezas de Lanzarote.

En cuanto a los extranjeros, citemos el caso del director de «Viajes Atlântida, de Tenerife, que dias pasados nos visitó con una expedición de sólo 13 súbditos daneses, porque en Iberia no le facilitaron plazas para los 26 que deseaban visitarnos. «Ante la magnifica impresión que de aqui me llevo—nos dijo-- estoy absolutamente dispuesto a enviar semanalmente a Arrecife 30 clientes nórdicos durante los meses comprendidos entre noviembre y mayo, pero me temo no voy a poder lograrlo ante la dificultad de obtener las plazas necesarias en avión». Un caso analogo ocurre con el Touring Club de France-excelente cliente cliente de Lanzarote desde hace varios años—que se ve en la necesidad de reservar con varios meses de anticipación plazas aéreas en frecuentes excursiones estivales de 24 personas, para bien de garantizar el transporte de estos turistas a Arrecife. Estas expediciones del Touring Club van aumentando cada año en frecuencia y número, lo que indica claramente el contingente turistico que la isla ha de proporcionar en un futuro inmediato. Citemos también el caso ocurrido en la pasada semana. En el avión del martes llegaron 8 suecos, en el del miércoles, 16 daneses y en el del jueves, 24 suizos, aparte, claro, de los grupos más reducidos, también de extranjeras, que arriban casi a diario. Si estos visitantes ocupan con frecuencia muchas de las plazas aéreas, dia llegará en que los aviones tendrán que ser destinados exclusivamente a extranjeros v, entonces, ¿cómo viajarán los ciudadanos isleños (Gran Canaria, Tenerife, Lanzarote, etc.) cuya necesidad de traslado surge muchas veces un par de dias antes de efectuarse el vuelo, ya que un negocio, una enfermedad, etc, no pueden preverse con antelación por circunstancias de diversa indole?

Digamos también que, bien miradas las cosas, Lanzarote no dispone de una línea aèrea diaria, ya que de las 30 plazas del avión, 14 se reservan a clientes de Fuerteventura, aunque con

(Pasa a cuarta página)

CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que en las alueras de la ciudad va a ser instalada una nueva industria de elaboración de harinas de pescado y subproductos de la pesca.

Comienza la construcción de otras 160 viviendas sindicales

A tines de año se entregará el grupo de 100

La Delegación Provincial de prevista la entrega del grupo Sindicatos, que tan acertadade de 100 viviendas que, en la mente ha sabido enfocar nues- misma barriada de Maneje, ha tro problema de superpoblación productora, debido principal canales y Távora, S. A., con mente al incremento industrial fondos del Instituto Nacional de Arrecife, ya construyó años pasados en Maneje un grupo de 120 viviendas de tipo social, a nuestros lectores la distribu-El Delegado Insular de Sindicatos, señor Alemán Lorenzo, que tanto ha contribuído a resolver este problema, nos informa que recientemente se ha iniciado, también en Maneje, la edificación de otras 160 casas de este tipo, en solares cedidos gra-tuitamente por el Ayuntamiento. Serán exactamente iguales a las anteriores, pero estas nuevas dispondrán de aljibe.

PROXIMA INAUGURACION DE OTRO GRUPO Para finales de este año está

El bar-balneario del Parque Municipal

Asimismo en estos días se han iniciado las obras de construcción del bar-balneario del Parque Municipal, por cuenta del Ayuntamiento de esta ciudad, como consecuencia de no concurrir ninguna empresa al concurso de subasta que a tal fin fue convocado el pasado

Junto a l balneario también se está levantando un poste con tres farolas de luz fluorescente. que completará así la espléndido instalación luminotécnica del Parque.

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

construído la empresa . Entrede la Vivienda.

Oportunamente ofreceremos ción, precios de alquiler, etc, de las mismas, adelantando que se trata de edificaciones capaces y muy bien acabadas, luciendo sus exteriores pintados en vistosos colores rosa, azu y verde pálidos, que proporcionan a los bloques un aspecto alegre y de grato sabor decorativo.

EN EL XXIII ANIVERSARIO DÉ LA MUERTE DE JOSE ANTONIO

Con motivo de cumplirse el XXIII aniversario del fusilamiento en Alicante de José Antonio Primo de Rivera, fundador y primer jefe nacional de la Falange, el pasado viernes se celebró un funeral en la Iglesia parroquial de San Ginés, al que asistieron las primeras autoridades y jerarquías de FET y de las JONS de la isla, así como numerosos estudiantes, escolares y fieles.

A mediodía, en el salón de actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, y en presencia de las autoridades y militantes falangistas. se procedió a la lectura del testamento de José Antonio por el oficial Instructor de Juventudes, don Jaime Morales Texidor

Ese dia fue considerado de fiesta oficial, ondeando las banderas a media asta en señal de duelo.

SE ALQUILAN

habitaciones sitio céntrico propias para oficinas, Informes, teléfonos: 2 - 348

"ANTENA

Teléfono, 256

COLABORADORES DE «ANTENA»

Exposición del lanzaroteño José Gopar

Por Natalia Sosa Ayala

La historia de un artista tie-|dice, tan sin asperezas como ne siempre el valor positivo de lo extraordinario, de lo magnético, de lo sugestivo... La historia de José Gopar me interesó desde el primer momento en que reconocí en sus óleos y gonaches a aquella vida profundamente dolida de su isla natal. Yo había visitado, hace cuatro años, la isla que hube alimentado de niña, idealizada quizá, en mis primeros sueños. Y de pronto la encontraba otra vez, rodeada de una angustia más serena, como de una paz equilibrada vuelta de un horrible tormento. Estas sorpresas me hicieron recaer en la cuenta de que ante mi tenía a un nes emocionales.

son otra cosa que un incontenido deseo de que esa angustia original suya, vaya traducida en paliativas definiciones. Así podemos leer algo tan bello como .Fuego sin humo", .Frutosen la ventana», «Barcas bajo el puente», «La máquina para encontrar el tiempo», «La muerte y yo, «En la ventana», etc... José Gopar la esencia, también circunstancial, de sus figuras? ción, un final ejemplar, como si Al lado de sus rojos y negros, alguna obsesión, alguna obstifirmisimos, existentes en subterráneos rescoldos sin dejar apenas la más leve señal de titubeo, están los pálidos celestes, los suaves azules, los sutiles ocres, los violetas peculia- José Gopar es el artista de la res, que dejan abierto un parén t e s i s, una interrogación. Ahora ya sé que tanto los suaves colores como el giro redon- bellísimos, en sus retratos, en do de sus figuras, obedecen a las melancólicas circunstancias recogeremos siempre el fruto de su creador.

«La vida debiera ser, me su evocación para nosotros.

mis propias figuras. [Yo creo ...!

lo que José Gopar me ha dicho. El tiene fe.

Hasta hoy, el pintor ha tropezado con las esquinas de la vida que desea derribar; se ha dado, se ha herido en los desengaños; con el rudo pasado de niño-trabajador, de niño soñador, sin posible consuelo de realizar sus sueños. ¿Qué de extraño tiene que su alma anhedonde dar, al fin, con la placidez? Ya todo no es terrenal en sus motivos; hay una evocación de su pasado, que bien pu diera ser pasado de tantos nipintor con historia absoluta, ños. Y la pintura, en donde su con circunstancias y evolucio- alma y su tierra se recrean, renacen, caprichosamente se for-Los títulos de sus cuadros no man o diluyen; es su manera de expresión más fiel, es su tris teza y su alegria; su camino; su ayer y su mañana; su única y verdadera razón.

> Me contagia el pintor en una carta, cuanto divisaba desde el amplio ventanal de su estudio en Lanzarote: Los barcos, el cielo, el mar, el cementerio-Luego me hablaba de margariencajaba siempre una comparanada imagen viniese de pronto a interponerse en su frente de creador.

Yo creo que desde que la pintura se convirtiera en su signo, evocación-doble evocación, si se quiere-: su historia tod a mira atrás Y en sus cuadros sus matices de fuego y de lava, de su alma. Porque él, recrea

LOS FORASTEROS OPINAN

El Parque Municipal y los muchachos de Arrecife

Por Ramón Pieras Castell

Si empezamos este artículo vi!, en algunas partes, lo puedan Realmente, es una afirmación preguntando: ¿En qué se pare- evitar. cen el Parque municipal y un termómetro?», el lector pensará que nos proponemos hacer un chiste insulso como esos en que se pregunta: «¿En qué se parecen un plato y un fusil? , y como nadie lo adivina, el chistoso da la solución y contesta: - En

Pero el Parque de Arrecife se parece en algo a un termómele ese ligero y liso contorno en tro, y para que el lector no crea que hacemos húmorismo tonto vamos a dar la explicación.

Como es sabido, hoy se extiende por todo el mundo una ola de salvajimo entre los jovenes, que se llaman «gamberros» en España, «Halbstärker» en Alemania, «Teddy Boys» en Inglaterra, «Blousons noirs» en Francia, etc. y cuya común característica es el desprecio de la moral cívica o de las normas denominador de sus diferentes sectas, formas y modalidades.

En muchas partes los niños gamberros constituyen un peligro serio para la sociedad adul-¿De qué circunstancias revestía tas y de amapolas y, a todo, ta, la cual, precisamente porque son niños, no puede castigarlos con el debido rigor, cuando lanzan pedradas a diestro y siniestro sin respetar la cabeza de inocentes transeúntes, o destruyen árboles, planías y flores en parques y jardines, rompe faroles, colocan petardos, etc. etc., sin que los padres, ni los maestros, ni siguiera la Guardia ci-

Al entrar en una población podemos saber en seguida si en ella predomina el civismo o el gamberrismo, pues hay varios hechos que constituyen una especie de termómetro indicador de la altura hasta donde llega el nivel de moralidad juvenil. Si vemos que las paredes blancas permanecen impolutas, sin manchar con dibujos o palabras de mal gusto, y vemos jardines públicos con los árboles sin ajar, los parterres sin pisotear, los perfumes sin mezcla de pérfidos hedores, podemos ya formar una primera idea, provisional, de la buena educación de los niños.

Es lo que pasa aqui. Recorriendo el Parque, desde el Paente al Parador, observamos esa nota general de respeto civico a que antes hemos aludido, de convivencia social. Hacer pero con una circunstancia que burla y destruír son el común aumenta su valor, pues cruzan por aqui diariamente varias docenas de muchachos que van y vienen del Instituto o de la Escuela, comprendidos entre los siete y los diez y ocho años. edad que suele llamarse «burricial» porque es cuando los gamberros sienten más necesidad de ·hacer el valiente», manchando y destruyendo, sobre todo si van en grupos; y a pesar de esto no vemos aparecer en todo el trayecto una sola nota de mal gusto gamberril, ni en las superficies blancas, ni en los estanques, parterres, plantas y flores. El turista concede sin regatear la nota de «sobresa-Hqui esta su lavadora! liente en cultura cívica a todos los muchachos de Arreci-

No cabe atribuir ese respeto a la vigilancia de los guardias porque ya sabemos que todos los del mundo no bastarian, sobre todo de noche, para evitar el gamberrismo cuando existe ya

Como hay una relación indudable entre todas las formas de la moralidad, un parque como éste puede constituir un buen termómetro indicador del grado de altura ética general. Quizá debiera inventarse para estos casos la palabra cethikómetro» (de las griegas «ethikė», moralidad, y «metron», medida), palabra que tiene con su hermana, como se ve, bastante parecido.

Arrecife de Lanzarcte, Noviembre de 1959.



Lava, acariciando su ropa

Teléfono de ANTENA 256

KINDERGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de 1a mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

«ANTENA»

CARNET SOCIAL

Mancomunidad Provincial han regresado de Las Palmas el presidente accidental del Cabildo Insular, doctor don José María Barreto Feo y consejero de la Corporación don Mariano López Socas.

OTROS VIAJEROS.—De Barcelona regresaron doña María Cadevall, viuda de González y la señorita Loli Suárez Gon-

zález.

--Con su familia marchará hoy a Alicante el médico-odontólogo don Jaime Llinares Galiana, después de pasar una temporada en Arrecife.

-De su viaje a la Península regresaron las señoritas Isabel Armas Stinga y Encarna Per-

domo Cabrera.

-Regresó de Madrid el funcionario de Telégrafos don Antonio Ortega.

-Hizo viaje a Dakar don Marcelo Barreto.

Con su señora esposa regresó de Las Palmas el funcionario de Sanidad Exterior don José Rodríguez Marichal.

-Asimismo regresaron de su viaje a otras islas los funcionarios del Cabildo Insular don Juan Sanjuán y don Domingo Suárez.

-Regresó a La Palma el presidente del Cabildo Insular de aquella isla don Alvaro Argany Bessó.

-Pasa temporada en la isla, con procedencia de Dakar, el ex·luchador Andrés Curbelo, · Pollo de Tao».

-Con su familia marchó a Las Palmas el comandante de Infanteria don Adolfo Topham

-Hicieron viaje a la capital de la provincia, en unión de sus respectivas esposas, los doctores don Bienvenido de Paiz García y don José Molina Aldana.

NATALICIOS.—En esta ciudad ha dado a luz una niña la señora esposa de Mr. Kenneth Clifford Geake, de soltera Eve-

lin May Wilson.

DEFUNCIONES. — Ultimamente han dejado de existir en esta capital doña Carmen Luzardo Rivera, de 67 años y las niñas Maria Emma Rosa Rosa y María Milagrosa Fajardo Hernández, a cuyas respectivas familias testimoniamos nuestro sentido pésame.

PROXIMAS BODAS — Próximamente se celebrará en esta capital el enlace matrimonial de la señori!a Marisol Melgarejo de León con el funcionario del Banco Hispano Americano don Guillermo Morales Marti-

También en el próximo mes de diciembre contraerán matrimonio en Castellón de la Plana

VIAJE DE AUTORIDADES. el teniente piloto de Aviación Tras asistir a la reunión de la don Fernando Lapuente Infantes con la señorita Gloria Sastre Cabrera.

SECRETARIO DEL CABIL-DO.-Ha sido nombrado secretario general del Cabildo Insular de Lanzarote, el abogado don Antonio Mariano Millán López.

-También ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Las Palmas, don Antonio LA FRAGATA'MAGALLANES' Román Pastor.

AYUDANTE DE UNIVERSI-DAD .- Ha sido nombrado ayudante de la cátedra de Análisis Matemáticos de la Universidad de La Laguna, el profesor del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Santa Cruz de Tenerife, don Leandro Fernández Fuentes.

Por gentileza de la Casa DOMECQ la quiniela de la 1.ª especial

España-Austria Santander S. Fernando Mallorca Condal Ferrol-Tenerife Cádiz-Sabadell Basconia Murcia R. Huelva Sestao Celta-Córdoba

Baracaldo Mestalla Avilés-Plus Ultra At Almería-Coruña Alavés-At. Ceuta Extremadura-Leonesa Tarrasa-Badajoz

Indauchu-Jaén Levante-Gijon Beba .FUNDADOR.

CINE «ATLANTIDA» AVISO IMPORTANTE

Debido al excesivo largo metraje de las famosaspelículas «EL ARBOL DE LA VIDA» y «GIGANTE», las funciones de las tardes empezarán a las SIETE en punto.

vida en el...

Antes de zarpar se aprovisionará de 50 tonelads de sal, 8 de gas oil, así como de agua y viveres

En las primeras horas de la mañana del sábado arribó la fra gata «Magallanes», que pasó a ocupar atraque en el muelle comercial hasta las once horas del domingo en que continuó viaje a la Graciosa. En la madrugada de ayer zarpó para Las Palmas.

CARGAMENTO DE TRIGO

En el muelle de Los Mármoles re-cogió material de la Compañía Hidrocivil para transportarlo a Gran Canaria.

LOS CORREOS INTERINSU-

En viaje directo de Les Palmas en-

de carga general.

A las 2 de la tarde de mañana miér-coles es esperado, con procedencia de Las Palmas y Puerto del Rosario, la moionave «Ciudad de Mahón», que a las diez de la noche saldrá para el

OTRO MOVIMIENTO

Durante la pasada semana se registró además el siguiente movimien-to: «Herbania», de Tenerife, para Las Palmas; «León y Castillo», de Valverde para La Palma; «San Rafael Glo-

mana, en el varadero de Puerto de rioso», de Alicante, a reparar averias.

Naos.

Antes de zarpar se aprovisionará de carga general; «El Gabarrón», a des-

También arribó el sábado la motonave mercante «Medina Tanya» que condujo para este puerto una importante partida de trigo a granel para el consumo de la ista.

LARES

tró el miércoles el vapor correo «J. J. Sister», que a las 3 de la tarde se di rió a Puerto del Rosario, con todas sus plazas de cámara ocupadas. Tam-bién zarpo el viernes para el puerto de la Luz, con el completo de pasa-jeros, el vapor «Viera y Clavijo, que desembalcó en Arrecile 45 toneladas

Puerto de la Luz.

embarcar sardinas para la industria local; «J J. Sister», de Las Palmas, para puerto del Rosario; «Gran Tarajal», del puerto de la Luz, con carga genedel puerto de la Luz, con carga general; «Bella Lucia», de Güera, con un cargamento de pescado en hielo; «Villa Campello», con base en Puerto de Santa María, a recoger un enfermo que dejó h spitalizado en Arrecife; «Diana», de Las Palmas, con carga general; «Don Luis», de isla Cristina. a reparar une avería en la maquinilla de cubierta; «Miguel Perlez», de Santa Pola, a aprovisionarse de gas-oil y hielo; «Viera y Clavijo», de Tenerife y Fuerteventura, con pasajeros y correspondencia; «Puerto de Valencia», de Valencia, a cargar sal en Playa Blanca; "Angel Domingo" y "Cara-muxo", de la pesca;

(Viene de quinfa página)

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica Películas que proyectará este local durante la presente semana Martes, 7'30 y 10'30

Un film de gran interés social

LOS ARISTOCRATAS

por Pierre Fresnay, Brigette Auber y Maurice Ronet. El dramático encuentro entre la incompresión de un viejo aristócrata y la educación moderna de sus propios hijos.
(Autorizada mayores)
Miércoles, 7:30 y 10:30

La producción americana

AGENTE ESPECIAL

por Cornel Wilde, Jean Wallace y Brian Donlevy Una historia policiaca relatada con impresionante realis-

(Autorizada mayores)

(Todos los públicos)

Jueves, 7'30 y 10'30 Con una vaca y una bañera del siglo XVI se alquila...

UN CASTILLO EN EL TIROL

AGFACOLOR por Erika Remberg y Carlos Bohm. Divertida comedia de una condesa arruinada, un inventor sin dinero, un americano sin dólares y un helicóptero que baila.

Viernes, 7:30 y 10:30 EXTRAORDINARIO REESTRENO

TRAPECIO COLOR DE LUXE

de ambiente circense. (Autorizada mayores)

Sábado, a las 7 y 10.30 La espectácular epopeya cinemato-

EL ARBOL DE LA VIDA

CINEMASCOPE - TECHNICOLOR por Elizabeth Taylor, Montgomery Clift y Eva Marie Saint. Un muertra fastuosa y apasionante del buen cine que interesa a todo el mundo. (Autorizada Mayores)

Domingo a las 3·15 Reposición de

SAFARI

CINEMASCOPE - TECHNICOLOR por Victor Mature y Janet Leigh. (Todos los públicos)

Errores lamentables...

1

1

1

x

1

1

1

(Viene de primera página)

halla enclavada en el litoral malagueño de la llamada «Costa del Sol.? A cada uno lo suyo, y a los que tienen la tremenda responsobilidad de enseñar a los que guieren y deben aprender ..., cultura, mucha cultura. Es lo menos que se puede pedir ..

Comunicaciones...

(Viene de segunda página)

bastante frecuencia hay que recurrir a los billetes asignados a por Burt Lancaster, Gina Lollobigi-la vecina isla, para satisfacer la mayor demanda de Lanzarote, da y Tony Curtis La mejor película la vecina isla, para satisfacer la mayor demanda de Lanzarote, dado su volumen de población y su importancia turistica e industrial. A la vista de estas cifras y hechos reales, podría empezarse por asignársenos, por ejemplo, dos servicios dobles diarios a la semana.

Tenemos entendido que Iberia, en su afán de servir los intereses del Archipiélago, va destinar a Canarias otros tres DC-3 además de los dos con que cuenta actualmente. He aqui una oportunidad para que se gestione este necesario refuerzo de servicios. Estamos seguros de que Iberia, que no puede ignorar lo que en nuestra crònica hemos expuesto, sabrá, como en todo tiempo lo ha hecho, atendernos y complacernos dentro de sus mayores posibilidades de ahora. Así lo deseamos y así los esperamos de una Compañía que, dicho sea en honor a la verdad, siempre nos ha distinguido con el trato caballeroso y exquisito que en ella es proverbial.

GUITO

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Desplazamiento a Madrid de una Comi-Visitaron Lanzarote, el Comandante General de sión de autoridades en relación con el la Base Naval, el General Jefe de la Zona Aérea, nuevo itinerario marítimo Será presidida por el Gobernador civil

Bajo la presidencia del Delegado Insular de Sindicatos, don Santiago Alemán Lorenzo, se reunieron el miércoles los representantes de las Secciones Sociales y Económicas para tratar de los perjuicios ocasionados a Lanzarote con motivo de la implantación de los nuevos itinerarios del servicio marítimo inter. neral de la Base Naval de Ca- tencia, realizando por la tarde

Dada la importancia y trascendencia que este asunto ha de significar a los intereses generales de Lanzarote, se acordó el desplazamiento a Madrid de una comisión de autoridades insulares, presidida por el Gobernador civil y Jefe provincial del

Oportunamente indicaremos la fecha de salida de la Comisión, así como los miembros que la integrarán.

SOLUCION QUE NO SOLUCIONA

respecto a la exclusión de Lanzarote en el incremento de los servicios marítimos interinsulares, se ha recibidoun telegrama de la Subsecretaria de la Marina Mercante proponiendo la concesión de un cuarto barco semana, el «Gomera», pero condicionado la existencia de carga y pasaje. Como podrá apreciarse ese barco visitará cinco islas en la inea eventual y a ninguna se le exige condiciones sino a Lanzarote. Nosotros opinamos que ese vaporcito no resuelve absolutamente en nada el problema planteado. Otra cosa sería que el cuarto b u q u e f u e s e, por ejem-plo, el «León» o el «Viera», que amanecería aquí el domingo, para regre-sar a Las Palmas por la noche Entonces si que podria conducir numerosos viajeros de Gran Canaria o Te-nerife para pasar aqui el fin de sema-

EL CASO DE LA LINEA RAPIDA

Antes de entrar en vigor las nue-vas líneas, el «Ciudad de Mahón», en su viaje directo de ida y vuelta, ofre-cia todas sus plazas a Lanzarote, pese a lo cual siempre iba completo de pasaje. Ahora,tanto en el «Mahón», co-mo el «J. J. Sister», se nos priva de la mitad de esas plazas para cederlas a Fuerteventura, con la circunstancia agravante de que en semanas alternas no conducirá pasajeros para Tenerile y La Falma, ya que rinde via-je en el puerto de la Luz. Los perjuicios que se derivan de la modifica-ción de esta linea rápida son bastan-

REDUCCION DE PLAZAS EN EL BARCO DEL VIERNES

Ya en anteriores crónicas hemos señalado los importantes perjuicios de todo orden que nos ha proporcio-nado el nuevo itinerario. A esto he-mos de añadir que, en el buque que los viernes sale directo para Las Palmas, se nos ha privado de las siguientes plazas, para cederlas a Fuerteven-tura: 4 literas de primera clase; 4 de segunda y 12 de tercera. Al paso que vamos terminarán suprimiéndon o s algún barco, para que vayamos a Las Palmas «nadando»

LAS BATATAS PARA LON-DRES Y OTRAS ISLAS

Tanto las batatas, en tránsito para Londres, como las destinadas a los mercados de Gran Canaria y Tenerife, están siendo enviadas ya en motoveleros, y no en los buques de Trasmediterránea. Hasta ahora estos bcniatos eran recogidos el lunes, para embarcar los martes y así enlazar con los transbordos a Inglaterra. Un exportador nos dice que le resulta ab-solutamenta antieconómico recoger

Como consecuencia de las notas de las batatas los domingos, pagando protesta cursadas por las autoridades jornales dobles, para enviarlas en el correo del lunes. Suponemos que es-to tendrá que hacerse también con otras mercancias. Y asi la Compañía, al aumentar las dificultades para nuestras salidas normales de productos agricolas y viajeros, verá reducido el movimiento estadistico de nues-tra isla. Y entonces, suponemos que dirá ¿Ven como Lanzarote no da carga ni visjeros suficientes?

En fin, estimamos que ese viaje a Madrid de las autoridades constituye el único medio de acabar con este cúmulo de injusticias, inconvenien-cias y absurdo, de que ha sido obje-to Lanzarote, «en exclusiva», al en-trar en vigor los nuevos itinerarios.

CULTURALES

Teatro leido y conferencia en el Mercantil

Con bastante asistencia de público y mucho éxito se celebro el miércoles la sesión de teatro leido a cargo de un grupo de estudiantes del preuniversitario, dirigido por el señor Montero Gabarrón. Mañana miércoles, a las 8 de la noche, tendrá lugar la cuarta conferencia del ciclo que, bajo el título de «La idea de la muerte en la moderna poesía española», será pronunciada por el Delegado de la Caja Insular de Ahorros, don Antonio López Suárez.

La entrada es libre. Se ruega la puntal asistencia.

fábrica de Electricidad de Arrecife AVISO

La Fábrica de Electricidad de Arrecife participa a sus abonados que, para realizar trabajos de con servación, será interrumpido el suministro de energia eléctrica el próximo día 26, en la zona y hora que se indican a continuación:

SECTOR LEON Y CASTILLO:

De 15 a 17 horas

Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo s8 del vigente reglamento de Verificaciones y Regularidad en el suministro de energía.

Arrecife, 23 de noviembre de 1959

el Gobernador civil de la Provincia y el Gobernador Militar de Las Polmas

Lamelland Menacho, acompa. Fuego. ñado de su distinguida esposa

Llegó ayer a Arrecife el Delegado Nacional de **Provincias**

En el avión correo de Iberia y acompañado del Gobernador civil llegó ayer lunes a nuestra ciudad, en visita oficial, el Secretario Nacional de Provincias y Con-sejero Nacional del Movimiento por Las Palmas, don Gerardo Gavilanes Verea.

El señor Gavilanes, que es licenciado en Ciencias Exactas y profesor de Análisis Matemáticos de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid, está en posesion de un brillante historial político así como de numerosas condecoraciones Fue el fundador del Sindicato EspañolUniversitario(SEU)

Mañana miércoles, también por vía aérea, regresará a Las Palmas.

A bordo de la fragata Ma- El señor Lamelland efectuó gallanes. Il egó el sábado a una visita de inspección a los Lanzarote el Comandante Ge- centros militares de su compenarias, vicealmirante don Luis una excursión a la Montaña del

EL DOMINGO MARCHO A LA GRACIOSA

Después de oír misa a bordo del «Magallanes», el vicealmirante marchó en la mañana del domingo a la Graciosa, en el mismo buque, visitando la ba-hía de El Rio. Le acompañaron en este viaje las primeras autoridades insulares en unión de sus señoras esposas

ELGENERAL LLOP LAMARCA A las 3 de la tarde del sabado, y en avión militar especial, llegó a nuestra ciudad, también en visita oficial, el general jefe de la Zona Aérea de Canarias y Africa Occidental, don Antonio Llop Lamarca, acompañado del Gobernador militar de la

Provincia, general de Brigada don Román León Villaverde, y otras jerarquias. VISITA DEL GOBERNA-DOR CIVIL

En el avión de Iberia llegó a mediodía de ayer lunes el Go bernador civil y Jefe provincial del Movimiento don Honorato Martin Cobos Laguera, de cuya estancia informaremos más ampliamente en nuestra proxi-

LA VIDA EN EL PUERTO



La motonave alemana «Therese Horns» cargará sal con destino a Pointe Noir

Llegará esta noche procedente de Italia BALLENEROS NORUEGOS EN PLAYA BLANCA ENTRO, REMOLCADO POR EL "MULHACEN", EL PESQUEPO "MEDITERRANEO"

Para cargar una partida de sal con destino a Pointe Noir (Africa occi dental francesa) es esperado esta noche el mercante alemán «Therese Horns, que llegarà a Arrecife proce-dente de Venecia (Italia)

Se intenta asi buscar nuevos mer-cados a la sal lanzaroteña, cuyo producto se cotiza a un reducido precio de venta en relación con los gastos que su obtención ocasiona.

NUEVE BALLENEROS

Frente al puertecito sureño de Playa Blanca amanecieron el sábado, anclados a bastante distancia de tierra, ocho balleneros de nacionalidad noruega Varias de estas unidades aparecian abarloadas al buque nodriza, probablemente en operación de transbordo de combustible. Más tar-de continuaron viaje rumbo al norte.

BARCO ESPAÑOL CON AVERIAS

A las ocho de la mañana de anteayer hizo su entrada en puerto el pes-quero de Almería «Mediterráneo», que venia remolcado por el también pes-quero «Mulhacén». El «Mediterráneo», de 18 metros de estora y 120 tonela-das netas, que se dedica a la pesca de sardiñas, sufrió una avería en el timón cuando trabajaba a unas 100 millas de Lanzarote. Es la primera vez que visita Arrecife.

SE HARA A LA MAR EL PES-QUERO . MARI CELI.

El pesquero de Huelva «Mari Celi» que entro en este puerto remolcad, oor el «Hernández Zapata», después de estar en peligro de naufragar, se bará a la mar tras ser sometido a reparación, por espacio de una se-(Pasa a cuarta página)

LOS REPORTAJES DE HOY

Un ministro de Hacienda que fue En la plaza de España, de Madrid, se haprimero vendedor de camellos y lla el edificio de hormigón más alto de radiestesista

no se habla más que de petró- nopolio de las investigaciones leo Y si nos trasladamos a cualquiera de las dos Arabias, la Feliz y la Pétrea, la cosa ya llega al colmo. Hasta los wahabitas que son los puritanos del Islam, ya no juran por Alá, sino por el petróleo, que se ha convertido en la nueva palanca de Arquimedes que mueve el mundo contemporáneo.

Todos los jeques, emires y sultanes de las dos Arabias poseen hoy fortunas colosales fabricadas mediante la venta o la concesión de sus cotos petrolíferos a ingleses o norteamericanos. Las compañías norteamericanas que explotan los ya cimientos petroliferos del sultán de Raba El Halí, cuvo territorio está situado en una zona que los británicos creen de su influencia, están en dificultades con este potentado desde que apareció en este Estado un zahorí griego. Este ú'timo se titula radiestesista, pero más bien tiene aspecto de hechicero, y en realidad parece que ha recibido lecciones de magia del famoso fakir de Bengala.

El radiestesista, que se llama Moraitis, solia recorrer las dos Arabias como vendedor de caconsiderados por varias tribus como animales sagrados, algo así como las vacas en determinadas zonas de la India.

El mercader de camellos Mode agua de vez en cuando. Así consiguió adquirir una gran fama. Hace cosa de dos años, conoció a Abdel Mahit, sultán de Raba El Halí, y empezó a dessultán. Los norteamericanos, con el sultán.

BEIRUT .-- Por estas tierras que tienen el privilegio y el mopetroliferas en la región, reclamaron al sultan una indemnización de 300.000 esterlinas, que nuestro potentado oriental se negó a pagar.

Con gran rabia de los norteamericanos, el mercader de camellos con ribetes de mago y de radiestesista descubrió una nueva fuente de petróleo que produjo un nuevo conflicto. Las cosas se pusieron mucho más feas porque el sultán Abdel May los conocimientos de Moraitis, que además de todos sus estudios mágicos y comercia-les está graduado en una Universidad, le nombró ministro de Hacienda de su territorio y le concedió una guardía personal compuesta por fieros guerreros beduinos, con el fin de protegerle contra posibles represalias de sus adversarios, sobre todo cuando se ha sabido que Moraitis ha rechazado una oferta de 650 000 dólares hecha por los norteamericanos para que se pasara a su servi-

Por otra parte, Moraitis está muy solicitado por otros jefes de Estado vecinos de Abdel Mamellos o dromedarios, que son hit, para que realice investigaciones petroliferas en sus respectivas zonas de influencia. Pero nuestro zahori no puede ponerse al servicio de nadie sin autorización expresa de Abdel raitis solía hacerse útil a los Mahit, el cual no parece muy indígenas descubriendo pozos dispuesto a prestar su mago. El contrato de Moraitis con el sultán de Raba El Alí tiene una duración de dos años. Ahora el radiestesista se ocupa en perfeccionar su método con el fin cubrir no ya pozos de agua, si de establecerse por su cuenta no de petróleo, por cuenta del cuando finalice su compromiso

«DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Tiene 37 pisos y dispone de un garaje para 350 coches

MADRID .- El « E dificio | mitorios, y al derecho dos cuar-España», hasta ahora el edifi- tos de baño y una cocina con cio más alto de nuestra capital, salida exterior para el servicio. ha empezado a quedarse pequeño. Orgulloso dominador de Madrid durante siete años, se ha visto de repente achicado en sus 114 metros de altura por la «Torre de Madrid», el segundo gigante de la Plaza de España, hit, apreciando las cualidades que con sus 37 pisos y 142 metros de altura, incluidos los 18 renta será enormemente alta. que mide el faro para los aviones, es tenido por el edificio de hormigón más alto de Europa.

Levantado en un tiempo record de 3 años, el segundo rascacielos español no estará ter-minado totalmente hasta principios de 1960. En la actualidad está acabada ya su estructura | exterior. Sin embargo en los apartamentos dedicados a viviendas, que ocupan las plantas comprendidas entre los pisos 15 y 34 y en los de oficinas, a los que está destinado el resto del edificio, todavia queda mucho trabajo por hacer.

A pesar de su mayor altura, la . Torre de Madrid . tiene menor número de locales que el ·Edificio España». En este último hay 512 apartamentos, mientras que la Torre sólo cuenta con 311. Puede decirse, sin embargo, que los apartamentos, en general, son más amplios en la «Torre de Madrid · que en el «Edificio Espa-

Los más amplios de todos son los dedicados a vivienda, que constituyen verdaderos pi sos de 220 metros cuadrados de superficie. Se encuentran distribuidos en un pequeño hall que conduce a un amplio salón comedor, del que arranca un pasillo a cuyo lado izquierdo se abren tres espaciosos dor-

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

Muebles"CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.

Estos apartamentos, cuyo número total es de 125, se alquilarán amueblados en su mayoría, de acuerdo con las informaciones facilitadas por uno de los empleados de la Torre. y no se sabe todavía a cómo se cobrarán, si bien se cree que su

Aparte de las mayores dimensiones de sus apartamentos, la «Torre de Madrid» se tiene entendido que dispondrá de mejores servicios que el «Edificio España», incluído el de aire acondicionado, que no existe en este último. A este objeto, en los sótanos del nuevo rascacielos hay cinco gigantescos compresores, movidos por motores de 100 H. P., que permitirán circular una corriente de aire caliente o frio por todo el edificio, dependiendo de la estación; íres colosales calderas para el suministro de agua caliente y siete grupos de bombas de diversos tipos, y potencia, que se encargarán de hacer que el agua-tanto caliente como fría-llegue a todos los

La amplitud de los sótanos ha permitido, además, la instalación de un garaje con capacidad de aparcamiento para 350

El suministro eléctrico cuenta con acometidas de alta tension, caseta de transformación para 2 000 KWA, y grupo elec-trógeno de 1,000 HP.

Para el suministro de agua de los apartamentos y locales, la «Torre de Madrid» dispone de dos depósitos de 350 000 litros de capacidad cada uno.

FUNERARIA ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para

asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Coronel Bens, 29

GUILLERMO DEL-NERO Médico Odontólogo Consultas: de 10 a 1 y de 4 a 5 Taller de Carpintería. Arrecife Colegio s./n. (Trasera del edificio de don Antonio Merales 2.º izquierda)

GALERIA DE LOS DEPORTES

En un encuentro de escasa calidad Galiana noquea a el Estudiantes es derrotado por el Puntilla (1-3)

terminó con el resultado de 3-1 favorable al primero.

PRIMER GOL, PARA EL ES-TUDIANTES

Inauguró el marcador Blas, delantero centro estudiantil», al recibir un pase de Lorenzo y batir por bajo a Sanjusto. Poco después empata el Puntilla por mediación de Fábregas, con cuyo resultado se llega al des-

Avanzada la segunda parte el once puntiliista se anota un nuevo gol, marcado por un defensa encarnado al intentar cor tar una jugada peligrosa ante su marco con tan mala fortuna que introduce el esférico en su propia porteria. Faltando escasos minutos para terminar el partido, Antonio recibe una pelota y embala como una flecha, seguido por Paco. Sánchez inicia la salida, pero el interior puntillista, serenamente, lanza la pelota fuera de su alcance consiguiendo el tercer gol para su equiro.

POCA BRILLANTEZ DE JUEGO

El partido del domingo fue el peor de cuantos se han celebrado en la presente temporada, registrándose escasicimas jugadas dignas de mención. Citemos, sin embargo, aquella falta sacada por Pepe desde unos treinta metros que Sanjusto, apuradamente, desvió a córner. Asimismo el magnifico tiro de Melo que devolvió un poste, cuando el portero estaba batido.

El Puntilla jugó el domingo un partido deslavazado, sin control y bastante por bajo de sus posibilidades, y si resolvió el partido a su favor fue más bien por la veterania de sus individualidades, que por su juego de conjunto, que no existió en ningún momento.

El Estudiantes, sobre todo en

El encuentro del domingo en- el primer tiempo, distribuyó a tre el Puntilla y el Estudiantes sus hombres sobre el campo con mayor sentido táctico. Retrasó a Blancas, dando más consistencia a la defensa y Paco, teóricamente alineado de extremo izquierdo, se metia entre los medios a la hora de defender y pasaba a la vanguardia en los contrataques. En el segundo tiempo jugaron al ataque, dando más facilidades a los azules.

La actuación arbitral no satisfizo a los espectadores, siendo constantemente abucheado por el público, que protestó airadamente sus decisiones.

OLIVA

El lanzaroteño Cedrés en el Orotava

Ha marchado a La Orotava, para actuar en plan de prueba en el equipo titular de aquella villa tinerfeña el extremo del club Puntilla Manuel Cedrés:

Cedrés estuvo con anterioridad en Santa Cruz de La Palma, habiendo actuado durante su estancia en aquella isla con el equipo de segunda regional Mensajero.

Lelo Suárez y Zurdo Price a García

Con mucha asistencia de público se celebró el sábado en Las Palmas una velada de boxeo en cuyo combate de fondo, Fred Galiana «noqueó» a Lelo Suárez en el sexto asalto. El público protestó ruidosamente la decisión arbitral por estimar que Lelo ya se había levantado de la lona para reanudar el combate cuando el colegiado decretó su derrota.

Por K. O. en el séptimo asalto ha vencido Zurdo Price al primera serie catalán Garda días pasados en el frontón

Parece ser que el púgil tinerfeño intensificará su preparación a fin de disputar con Lelo Suárez el título regional del peso «welter».

KID LEVY A VENE-ZUELA

El diario «Occidente», de Caracas, publica una fotografia del púgil lanzaroteño Kid Levy, dando cuenta de su próxima llegada a aquel país en donde fijalebración de algún combate con boxeadores de su peso, por lo que le deseamos toda clase de

PROXIMA CONVOCATORIA

de OPOSICIONES para INGRESO en el CUERPO GENERAL de ADMON. de LA HACIENDA PUBLICA AMBOS SEXOS-EDAD 16 a 35 AÑOS-NO SE EXIGE TI-TULO ALGUNO-EXAMENES en LAS PALMAS PREPARACION en grupos reducidos—PLAZAS LIMITADAS INFORMES en esta Administración

M. Dolores Sánchez Lasso

INGRESO — BACHILLERATO — MAGISTERIO CULTURA GENERAL

Informes: Pasaje JULIO BLANCAS

Sastrería FABREGAS

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, la apertura del local en la calle Fajardo, 20, donde podrá adquirir su traje más económico y de más alta calidad.

FACILIDADES DE

NOTAS VARIAS

Setenta turistas extranjeros en la pasada

semana

El movimiento de turistas extranjeros ha sido bastante considerable en la semana transcurrida, calculándose en unos 70 los llegados a nuestra isla por vía marítima y aérea. La expedición más numerosa arribó el jueves, en el avión de Iberia, estando integrada por 24 súbditos suizos, empleados de los ferrocarriles de Berna. El grupo de 16 daneses que ileprimera serie catalán Gargó el miércoles, permaneció cía Tirado en reunión celebra- aqui hasta el día siguiente, en que regresó a Tenerife, adquiriendo en la ciudad objetos típicos de artesanía, especialmen te gorros de la Graciosa, timples y mantelería calada.

RELIGIOSAS

Misa de 12 los domingos u días festivos

Desde el pasado domingo han sido ampliadas las misas a celebrar en la Iglesia parroquial rá su residencia. Parece ser que de San Ginés, en domingos y Levy ya tiene concertada la ce-días de precepto, quedando sujetas al siguiente horario: Cinco y treinta (madrugada), 7.30, 9, 10 30 pero niños) y 12. Los primeros viernes se oficiarán misas vespertinas, a las 7.30 de la tarde sólo para hombres..

> También, los domingos y días festivos, se dirán misas a las 9 en la capilla de los Cuarteles y barriada de Titerroygatra.

Cerca de sesenta mil pesetas para un quinielista de Arrecife

Don Antonio Cabrera, ex-jugador del C. D. Puntilla, ha ganado 58 480 pesetas por poseer un boleto de 14 aciertos en la jornada 10ª de Apuestas Mutuas Benéficas Deportivas. En la misma jornada correspondieron a Lanzarote tres quinielas de 13 aciertos, que se pagará ca-da una a 2 100 pesetas.

NEMESIO CABRERA PERDOMO PERITO MERCANTIL

Preparación para Escuelas de Comercio, pràcticas de oficinas y cultura General. Josè Antonio, 50-Arrecife.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

La editorial «Dalmau» retira las enciclopedias que contienen un error geográfico sobre CANARIAS

to de honradez profesional, prestigio y tradición que siempre nos mereció tan im 'ortante firma comercial. También hace gala de una nobleza, que ya no es flor de todos los dias.

Refiriéndose a los «lapsus» geográficos que habiamos senalado en esta sección, en virtud de los cuales el Teide aparecia dibujado sobre Gran Canaria y se daba al Mulhacén la máxima altura de España, como si nuestro volcán fuera error y crea usted que muy sinceramente lo lamentamos. No sólo ofrecemos subsanarlo, sino que estamos dispuestos a cambiar los libros de referencia por otros sin tal error».

En otro párrafo de la caballerosa carta, la Editorial Dalmau nos ruega hagamos constar, junto a la pública rectificación, «nuestro amor y respeto para con esa bella isla, tanto para con sus habitantes como para su afortunada geografía».

Aparte de complacernos en satisfacer este noble deseo del señor Dalmau, debemos hacer constar asimismo que ya la citada Editorial ha cursado las oportunas órdenes a los libreros y maestros de esta provincia para que sean sustituídos los libros objeto de error por otros nuevos debidamente rectificados.

Nos llena de satisfaccion el comprobar — ya con cuarenta años sobre los omoplatos-que detrás de los libros por los que aprendimos de niño los primeros conocimientos, había un nombre, una Editorial, con los que estábamos familiarizados y eacariñados, que respondia a esas virtudes de profundo valor humano. Virtudes que el señor Dalmau ha puesto ahora sobre el tapete del periódico para reconocer públicamente el error de uno de sus libros, y que sus palabras acompañan a la acción, al sustituir los ejemplares equivocados.

Sin embargo, nos va a permitir, por última vez, que le pongamos algunos peros. En su circular a los maestros y libreros de la provincia dice la Editorial Dalmau: "Ante el tono y la forma tendenciosa de la campaña aludida», refiriéndose a nosotros. Campaña tenden-

Leemos en «La Tarde» el si- ciosa, ¿de qué? Si señalamos el guiente escrito firmado por Al- error y ustedes lo reconocen, tober: Edónde está lo tendencioso? ·La Editorial Dalmau nos es-1¿No creen ustedes que lo que cribe una atenta carta en la que hemos hecho es prestar un vahace honor al elevado concep. lioso servicio a las islas, en primer término, a los niños de toda la nación y al prestigio de esa editorial? Sabe Dios desde cuándo data el «despiste» y hasta cuándo se hubiera mantenido. Porque además, el perjuicio mayor no está en esta provincia, sino en ese niño de Cuenca o Guadalajara que aprende que el Teide está en otra isla y que el Mulhacén es la altura máxima de España, y luego va al cuartel, cuando sea mayorcito, a discutir con el camanco, el señor Dalmau Car- bo que eso es así porque él lo les nos dice: «Reconocemos el leyó muy bien en el libro de la escuela.

En fin, ha habido un noble gesto que sabemos valorar en cuanto vale y que hará que en nuestras islas la firma Dalmau sin falta de razón, que el deporhasta ahora; pero, [carambal, ese término de «tendencioso» en lo que sólo ha habido objetividad, ha empañado un tanto la claridad y franqueza con que se ha respondido a nuestra ad. vertencia. Cabe suponer, sin embargo, que quien redactó la mencionada circular no calibró en su justo término el significado de tendencioso.

Prometemos que cuando Dios nos depare un hijo, éste, como su padre, como tantos y tantos padres isleños, aprenderá sus primeras letras en los textos de Dalman, Porque, entre nosotros, ello constituye una tradición y nos parece que, a partir de ahora, nos hallamos vinculados de manera más directa a esa importante editorial que sabe enmendar cuando yerra».

FUTBOL Y DEPORTE

blo: reproducimos la siguiente ne desde ahora muy poca propuntualización:

·Esta puntualización no es nuestra. Corresponde a la opinión del señor Avery Brundage, presidente del Comité Olímpico Internacional, qui en la avala con su excepcional categoria deportista Recientemente, en un acto celebrado en Madrid, en los locales del Comité Olímpico Español, el señor Avery Brundage, que entiende algo de deportes, ha puntualizado:

«No existe el deporte profesional. El deporte, o es afición, o no es deporte. Tanto el beisbol en Norteamérica, como en no constituyen deporte alguno. Es un negocio como otro cualquiera, como pueda serlo el tea-Pero hay que dejar bien sentado que eso no es deporte. Es conozcan, y todos ustedes (se referia a los periodistas deportivos alli presentes) lo subrayen. Se ha dicho, incluso, y no siga gozando del prestigio que tista profesional no es más que un esclavo de su profesión.»

> Las contundentes palabras del señor Avery Brundage no permitieron la tímida, defensa. por algunos iniciada, del fútbol pectáculo, lleno de virtudes y res o empleados.

Del diario madrileño «Pue- dotado de algunos defectos, tiebabilidades de seguir usufructuando el calificativo deportivo. Es, para sus organizadores (clubs, Federación, etc.) un negocio. Para los aficienados, un espectáculo. Para los futbolistas, un trabajo. Un negocio que contribuye, reconozcámolos, en forma meritoria a sostener los auténticos deportes y, mediante las quinielas, a las actividades benéficas provinciales. Un espectáculo popular. Un trabajo lucrativo. Pero no un deporte.

Y si el fútbol, según dice la máxima a u to ridad deportiva España el fátbol, por ejemplo, mundial, no es un deporte, ¿qué razón existe para seguirle tratando como tal, privando a sus trabajadores de las consecuentro, el cine o la ópera. No hay cias políticas, sociales y econónada malo en ello, desde luego. micas que automáticamente se derivarian si se le tratase como lo que en realidad es?. ¿Qué muy importante que todos lo justificación tiene el mantenerle encuadrado en una rama de nuestro derecho que legitimamente no le corresponde? Apoyados en las palabras del señor Avery Brundage, que nadie puede refutar, pedimos que se estudie una nueva ordenación del fútbol espectáculo, en la que se tengan especialmente en cuenta los derechos sociales de quienes al fútbol dedican su acespañol Este sorprendente es- tividad lahoral, llámase jugado-

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos: LUJO, EXTRALUJO - EXTRACORTO - EXTRALARGO, lujo habano, ESPECIAL, especial habano. BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

> El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana. Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez García Escámez, 4.-Teléfono, 158. Arrecife de Lanzarote.